
《出土戰國文獻字詞集釋》發佈

吉祥物集結 齊播正能量
港首辦聯合活動吸引觀眾 一次見盡25隻「明星」合照「集郵」
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香港文匯報訊 《出土戰國文獻字詞集釋》
(下稱《集釋》)新書發佈會暨國家社科基金重
大項目「戰國文字詁林及數據庫建設」高端論
壇，日前在中山大學饒宗頤研究院舉行。知名
學者、中山大學黨委書記陳春聲教授指出，
《集釋》是中大三代古文字學人為學界奉獻的
一套精品著作，它的面世必將為古文字、古文
獻、古代史等相關學科的研究起到很好的推動
作用。
本次發佈會與高端論壇由中山大學古文字研

究所、中華書局、中山大學中文系、中山大學
饒宗頤研究院聯合主辦。《集釋》新書發佈會
由資深媒體人郭一鳴主持，內地知名專家、學

者出席會議並發言。
中國古文字研究會會長、吉林大學副校長吳

振武教授表示，《集釋》是一部既能全面詳盡
地展現前人研究成果且能充分反映當前研究水
準、為未來發展打下堅實基礎的大型戰國文字
研究工具書。
中華書局總編輯顧青回顧了《集釋》的成書

過程，指《集釋》不僅是中華書局與中山大學
古文字研究團隊共同完成的優秀成果，更是與
古文字學界長期精誠合作的優秀傳統在新時代
的集中體現。
中山大學中文系主任彭玉平教授表示，《集

釋》的出版堪稱是中山大學中文系、中山大學

古文字研究所的一項標誌性成果，也極大地便
利了其他研究者對出土戰國文獻的利用。
《集釋》第一主編曾憲通教授指出，《集

釋》融匯了中山大學諸位編者的共同心血，同
時也蒙學術界同道同行的大力支持，希望諸位
學者能夠多提寶貴意見。
香港中文大學沈培教授、馮勝利教授等也表

示，《集釋》可為語言文字學領域尤其是辭彙
史學者帶來很大的便利；《集釋》的發佈是一
件文化史的大事，應當盡快實現英文化，以更
好促進中國文化的傳揚。
致辭結束後，香港皇朝傢俬集團主席謝錦鵬

為中山大學饒宗頤研究院捐贈《集釋》20套。

據介紹，該活動是香港首次舉辦以吉祥
物為主的聯合活動，有三個亮點：

一是香港首辦。吉祥物在香港不難見到，
但企業往往是以個別活動的形式去推廣吉祥
物，在亞洲很多的地方如日本、台灣等地，
經常舉辦以吉祥物為主的聯合活動，而香港
則是首次舉辦，必定吸引更多觀眾；
二是同一時間參加活動的吉祥物全港最
多。除海洋公園及迪士尼樂園外，全港很多
本地企業都擁有自己的吉祥物，吉祥物的數
目約80隻，是次活動獲邀參加的吉祥物25
隻，市民可以一次過與多隻吉祥物會面及拍
照，充滿活力的吉祥物必定能為大家帶來歡
樂為社區增添快樂的元素；
三是吉祥物也是明星。是次嘉年華最重
要的一個環節，便是安排各參與吉祥物走
紅地毯的環節，讓市民與吉祥物拍照互

動。

陳啟銘盼年年搞類似活動
陳啟銘表示，希望能在今年推行的社區參

與計劃中，偕同一眾團體會員走訪社區中不
同的單位，把關愛和快樂傳遞給每一位市

民。他並期望每年都能舉辦類似的大型嘉年
華活動。
活動由香港中小企促進聯會、香港廣西河

池市同鄉聯誼會參與合辦。合辦單位代表鍾
穗、林國雄先後致辭，指活動凝聚企業力
量，以原創精神共同推廣品牌文化。

香港文匯報訊（記者 李摯）由

國際吉祥物聯合總會主辦的「香港

首 屆 吉 祥 物 大 檢 閱 暨 共 融 Fun

Fun」活動，昨日於尖東市政局百周

年紀念花園舉行。國際吉祥物聯合

總會主席陳啟銘表示，希望可以通

過此次活動鼓勵企業弘揚原創精

神，積極推廣自己的吉祥物，同時

鼓勵每一個企業肩負良好的「企業

公民責任」，將關愛和快樂傳播給

弱勢社群，為社會增加正能量。

■■市民與一眾吉祥物歡樂互動市民與一眾吉祥物歡樂互動。。
香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝 ■國際吉祥物聯合總會「香港首屆吉祥物大檢閱暨共融 FUN FUN」活動，賓主

一同主持醒獅點睛儀式。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■會上舉行《集釋》捐贈儀式。

■陳春聲教授指，《集釋》
是中大三代古文字學人為學
界奉獻的一套精品著作。

是次活動還邀得各界名流蒞臨主禮。他們包括：
全國人大常委、粵港澳大灣區青年協會榮譽會

長譚耀宗，中聯辦新界工作部副部長楊小嬋，廣東
省政協委員、廣東省工商業聯合會專職副主席張華
博士，前海蛇口自貿片區管委會副主任、前海管理
局副局長王焱俠，全國政協委員、粵港澳大灣區青
年協會榮譽會長鄧竟成，以及中聯辦青年工作部處
長余升高等。

李培：着眼基層傾力協助
大會聯合主席、粵港澳大灣區青年協會創會主席
李培發表感言。他表示，應現有會員及青年人的需
求，協會針對性地設計了不同形式的支援項目。由
講座，至地區考察團，努力讓會員親身體會內地的
蓬勃發展，協助他們進駐大灣區。協會另將成立創
新創業聯盟，提供更多的優惠和支援，還更與眾多
政商機構洽談，進一步融合大灣區。
李培續稱，着眼基層，是有感於他同樣出身基層，
創業路上，同感缺資源、欠人脈，沒平台的艱難之
處，因此直接聚焦基層青年。他表示協會未來將全力
扶持基層，並同時協助中產，團結專業人士，盼以一
個來自民間，堅持走中立路線的協會身份，發揮更大
的影響力，達至凝聚不同背景人士和團體，為推動大
灣區的建設出力，回饋社會和國家。

譚耀宗：懷抱夢想奮發向上
譚耀宗表示，粵港澳大灣區建設由國家精心佈局

多年，冀望能加強深化粵港澳的合作，充分發揮三
地各自的優勢，打造國際一流灣區。香港作為大灣
區核心城市之一，具高度開放性和國際化，一方面
能引領大灣區的內地城市面向國際，亦有利香港產
業在大灣區發展。香港青年能憑着國際性視野、兩
文三語能力、豐富的創造力等優勢，勇於放眼大灣
區發展，敢於把握大灣區機遇，才不負國家寄予的
厚望。
譚耀宗續稱，他很榮幸能以「粵港澳大灣區青年

協會榮譽會長」的身份出席今次活動，亦非常高興
見到香港有一班抱着夢想、帶著熱血和衝勁的年青
團隊，為國家、香港的發展貢獻心機和時間。協會

舉辦了多元且貼地的青年活動，為香港青年、大灣
區青年建立了一個大平台，讓大家能互相合作、共
享資源，達至粵港澳一家。這也是深深打動他加入
協會的原因之一。

張華：把握機遇勇於擔當
張華表示，100年前爆發的五四運動，開啓了近代

中國的新民主主義革命，在中國近現代史上具有里
程碑意義。就在前幾天的4月19日，國家主席習近
平還專門主持了關於五四運動歷史意義和時代價值
的中央政治局集體學習，激勵廣大青年為民族復興
不懈奮鬥，強調五四運動倡導的「愛國、進步、民
主、科學」思想對新時代實現中華民族偉大復興中
國夢同樣有着重大的意義。
張華續稱，青年是民族的希望、國家的未來，一

直以來，中央和特區政府都總是不遺餘力地把盡可
能多和好的資源投入到青年身上，想方設法為大家
求學就業和實現人生夢想創造優越的條件。當前我
們迎來了粵港澳大灣區建設的重大歷史發展機遇，
作為一個曾經的青年人，他提出三點鼓勵：一、不

忘初心，成就夢想；二、把握機遇、勇於擔當；
三、砥礪品格，銳意進取。

伍忠豪：共進共榮服務國家
大會聯合主席、粵港澳大灣區青年協會執行副主

席兼召集人伍忠豪表示，從最開始向香港城市大學
借用場地舉辦協會成立典禮，到今天筵開六十席，
七百人共同參與，協會一年來發展迅速。這一年，
會董全心全意付出，成功舉辦了大大小小約百場活
動。協會期望藉着現有基礎，繼續合作不同的團
體，建構更大夥伴聯盟，引領港澳青年進駐大灣
區，共進共榮，服務國家。
本次活動另由協會副主席兼發言人陳霆烽，協會執
委、專業界別委員會主席李恩輝作了年度工作報告，
晚宴過程中，又舉行了以「大灣區規劃與機遇」為主
題的圓桌論壇，演講嘉賓包括：港區全國人大代表洪
為民博士，港區全國人大代表姚祖輝、一國兩制青年
論壇召集人何建宗，以及香江智滙會長周伯展醫生，
在鳳凰衛視高級記者黃芷淵主持下，他們就大灣區話
題各抒己見，令在場人士獲益良多。

粵港澳大灣區青年協會「慶祝五四運動一百周年青年論壇」暨第二屆會董就職典禮
譚耀宗 楊小嬋 張華 王焱俠 鄧竟成主禮

由粵港澳大灣區青年協會舉辦之「慶祝

五四運動一百周年青年論壇慶祝晚宴」暨

第二屆會董就職典禮，日前於九龍灣國際

展貿中心圓滿落幕。是晚，除一同回顧協

會年度工作報告、展望未來的重點計劃

外，亦見證了幾位名人貴賓於論壇的深度

分享和協會的第二屆會董就職典禮。
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■頒授證書

■晚宴舉行了以「大灣區規劃與機遇」為主題的圓桌論壇

■商定簽約投資粵港澳大灣區


